

Miércoles 12 de Agosto del 2009

Última modificación 12.08.2009

El Financiero México enfrenta shock financiero histórico Jeanette Leyva / Ivette México enfrenta el shock financiero más grande que haya registrado cuando menos en los últimos 30 años, por lo que en 2010 deberán utilizarse los instrumentos fiscales necesarios para hacer frente a la brecha de financiamiento que tendrá el gobierno federal por alrededor de 300 mil millones de pesos. Las medidas y decisiones "serán difíciles" de tomar, ya que significarán un presupuesto austero con asignación de recursos limitados. Por ello, a diferencia de este año, que se tiene un "boquete fiscal" por alrededor de 480 mil millones de pesos y que será cubierto gracias a las coberturas petroleras, a los fondos de estabilización y al remanente de recursos del Banco de México, el próximo no será así, anticipó el secretario de Hacienda. Fondos de inversión muestran señales de recuperación Clara Zepeda Hurtado Los fondos de inversión en México muestran signos de recuperación cada vez más claros, al calor de unos mercados financieros que no sólo presentan señales de estabilización, sino que en los últimos meses han disfrutado de fuertes ganancias. Al cierre de julio, la riqueza de los fondos de inversión sumó 924 mil 995 millones de pesos, monto similar no alcanzado desde septiembre de 2008 (927 mil 381 millones). Los activos administrados por la industria de sociedades de inversión lograron un avance de 0.38 por ciento en julio respecto al séptimo mes de 2008, el primer incremento anual desde septiembre del año pasado, toda vez que en acumulado del año avanzaron 17 por ciento, según cifras de la Asociación Mexicana de Intermediarios Bursátiles (AMIB). Urge fusionar la banca de desarrollo, reitera Rangel Jeanette Leyva / Ivette Saldaña / Rivelino Rueda El titular de Nacional Financiera (Nafin) y Bancomext, Héctor Rangel, pidió a los integrantes de la próxima Legislatura aprobar la propuesta del Ejecutivo de fusionar a las dos instituciones con el Fideicomiso de Fomento Minero (Fifomi), ya que esto significaría tener una sola ventanilla de atención al cliente y un menor costo de operación y administrativo. "La fusión nos permitiría contar con un capital adicional de aproximadamente de dos mil millones de pesos, que se traducirían en una capacidad crediticia mayor en alrededor de 30 mil millones y ahorros por más de mil 200 millones anuales, lo que se traduciría en otros diez a 12 mil millones de créditos disponibles anualmente." Emisión de deuda privada se mantiene con rezagos Clara Zepeda Hurtado Durante enero-julio de este año, el monto de emisión de deuda privada de mediano y largo plazos en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) sumó 70 mil 302 millones de pesos, lo que representó un rezago de 9.43 por ciento contra lo financiado en el mismo periodo de 2008. El apalancamiento de las empresas y paraestatales en el mercado de deuda privada ha mostrado señales de recuperación, tras un difícil comienzo de año. De acuerdo con el equipo de análisis de deuda privada de Ixe, la emisión de deuda en junio y julio impulsó de manera importante ese financiamiento, al representar 52 por ciento del monto emitido de enero a julio de 2009. Urge sacar la reforma hacendaria: CCE Ivette Saldaña El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Armando Paredes Arroyo, planteó la necesidad de establecer un diálogo político proactivo a fin de sacar adelante reformas urgentes como la hacendaria para evitar "parches anuales y sexenales". Agregó que hay muchas reformas por hacer y concretar las que ya se aprobaron porque "es patético" que, a un año y medio de realizada la reforma energética y en plena crisis, apenas se discuta dónde se construirá la refinería. Afirmó que la propuesta concreta del sector privado para la reforma hacendaria es: recuperar la competitividad del sistema fiscal, aumentar la recaudación, ampliar la base de contribuyentes; combatir la economía informal, elevar el gasto de inversión, reducir el gasto corriente, y avanzar en una gradual disminución del déficit fiscal. Se requiere nuevo modelo económico: Narro Ivette Saldaña / Jeanette Leyva México requiere de un nuevo modelo económico y fórmulas de intervención gubernamental para resolver los problemas sociales, en lugar de rescates económicos, aseguró el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles. Para ello se necesita que los actores políticos lleguen a acuerdos porque la situación actual no sólo es resultado de la crisis económica sino de decisiones del pasado y de las indefiniciones. "No es aferrándonos a viejas ideas como vamos a resolver problemas que, si bien tienen profunda raigambre, se han acentuado por nuestra incapacidad para romper con dogmas y prejuicios". Por ejemplo, sugirió encontrar el nivel de intervención que debe tener el Estado en la regulación del mercado porque éste no puede hacerlo por sí solo; tener como prioridad en el nuevo proyecto la educación y la investigación. Cae 16.6% anual inversión productiva en mayo Arturo Robles El gasto en inversión productiva registró en mayo una caída anual de 16.6 por ciento, su séptimo mes consecutivo con contracciones anuales y su mayor retroceso anual de los últimos 14 años. Esta pérdida, según los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), fue similar a la de abril, lo que significó que hubo un desplazamiento a la baja por parte de la demanda agregada. Tal situación se explica por la recesión económica y la suspensión parcial de algunas actividades económicas por la contingencia sanitaria que se presentó en esos meses a raíz de la propagación del virus A(H1N1). En el periodo enero-mayo, la contracción anual promedio fue de 11.3 por ciento, la mayor caída en el gasto productivo para igual lapso desde la pérdida de 25.2 por ciento, ocurrida en 1995. Disminuirá 30% la IED este año: Dussel Héctor A. Chávez Maya La Inversión Extranjera Directa (IED) en México podría caer en 30 por ciento al cierre del año, afectando principalmente los sectores vinculados a la industria y la manufactura, señaló Enrique Dussel, coordinador de posgrado en la Facultad de Economía de la UNAM. Durante su intervención en el XIX seminario de Economía Urbana y Regional realizado en el Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, consideró que en los próximos cinco años la IED se mantendrá en niveles de 15 mil millones de dólares, aunque en el corto plazo se presentarán disminuciones sustantivas, con lo que se podría llegar este año a los 12 mil millones de dólares. Advirtió que, más allá del monto, lo que preocupa es que México no logra atraer IED de calidad vinculada a un proyecto nacional y que cumpla requisitos que hoy en día existen en la Ley de Inversión Extranjera (LIE) de 1993, la cual establece criterios ecológicos, tecnológicos, de empleo y territorial, mismos que existen pero que desafortunadamente no se cumplen debido a que, en muchos casos, ni siquiera se conoce la legislación. El Reforma Pide STPS ayuda para salir de la crisis Verónica Gascón Ciudad de México (12 agosto 2009).- El secretario del Trabajo, Javier Lozano, hizo un llamado a la Iniciativa Privada a ser parte de la solución de la crisis económica pues dijo que el Gobierno no podrá hacerlo sólo con sus recursos. "Impulsar la agenda de competitividad ante un escenario como el que dibujó el Secretario de Hacienda, de una

gran fragilidad en las finanzas públicas, no podemos esperar que desde el Gobierno, con sus recursos, se generen los empleos y se mejore el ingreso y la productividad en el trabajo. Esto se tiene que hacer con el concurso del sector privado". "Estoy convencido de que tenemos una responsabilidad, ética, jurídica e histórica de enfrentar estos desafíos (la crisis) y hacerlo juntos, porque el Gobierno con sus recursos y atribuciones, no lo podrá hacer", dijo Lozano durante su participación en la segunda audiencia del Senado de la República. Exporta México más a EU en junio Ulises Díaz Ciudad de México (12 agosto 2009).- Las exportaciones de México a Estados Unidos subieron en junio 4.8 por ciento respecto al mes anterior, aunque el balance acumulado del primer semestre presenta una caída de 27.3 por ciento comparado con el mismo lapso del año pasado, según datos de la Oficina del Censo de Estados Unidos, dados a conocer hoy. Las ventas que el País hizo a Estados Unidos alcanzaron durante junio 13 mil 995 millones de dólares y el total de exportaciones acumuladas a este mes es de 79 mil 808 millones de dólares. Las importaciones que el País hizo de Estados Unidos crecieron 12 por ciento en junio respecto a mayo, alcanzando 10 mil 569 millones de dólares. Prevé BID bajen remesas 11% en AL Washington DC, Estados Unidos (12 agosto 2009).- Las remesas que recibe América Latina caerán 11 por ciento este año, producto de la crisis económica mundial, lo que afectará a 4 millones de habitantes de la región, advirtió este miércoles el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). El BID advirtió que el país más afectado por la caída este año será México, que es el mayor receptor de remesas de la región y donde vive un tercio de las personas que se verán afectadas. Un estudio del BID y el centro de análisis Diálogo Interamericano estima que América Latina recibirá durante este año 62 mil millones de dólares en remesas, especialmente desde Estados Unidos, España y Japón, países que han sido impactados duramente por la crisis, indicó un comunicado del banco. Durante 2008, América Latina recibió 69 mil 200 millones de dólares en remesas, según cifras del BID. El presente año marcará la primera vez que se reduzcan las remesas luego de una década de continuo crecimiento. Calculan que PIB cayó más de 10.5% Ciudad de México (12 agosto 2009).- La economía mexicana se habría contraído más de un 10.5 por ciento en el segundo trimestre por un deterioro más fuerte que el previsto en la actividad industrial de junio, estimó este miércoles Banamex. El Gobierno mexicano proyecta un descenso de 10.4 por ciento en el Producto Interno Bruto (PIB) del segundo trimestre a tasa anual, una de las peores caídas en la historia económica reciente del País. Las cifras definitivas del comportamiento del PIB del periodo abril-junio se difundirán el 20 de agosto. Banamex destacó en un reporte la caída de 10.6 por ciento de la actividad industrial en junio, mayor al que tenía proyectado, pero en línea con lo esperado por el resto del mercado, lo que tendría un sesgo más negativo en su cálculo del PIB. Apuesta SHCP por el déficit Arturo Rivero Ciudad de México (12 agosto 2009).- Para el presupuesto 2010, el Gobierno federal propone asumir un déficit público en los siguientes dos años, adelantó el Secretario de Hacienda, Agustín Carstens. Explicó que se prevé un precio de 53 dólares por barril de petróleo y desaparecer algunos programas no prioritarios. "Se propondrá un déficit público moderado que se reduciría al recuperarse la economía y la recaudación para cerrar de nuevo con presupuesto balanceado en 2012. Baja dólar a 13.07 pesos a la venta Sandra Reyes Ciudad de México (12 agosto 2009).- El peso revierte pérdidas iniciales, guiado por el buen desempeño de los mercados bursátiles, y a la espera del anuncio de política monetaria de la Reserva Federal de Estados Unidos. Al menudeo, la divisa verde se ubica en las ventanillas de Banamex en 12.67 pesos a la compra y 13.07 pesos a la venta, un descenso de 3 centavos. El dólar en operaciones al mayoreo se ubica en 12.959 pesos a la compra y 12.984 pesos a la venta, 4 centavos menos respecto al cierre previo. Aumentan inventarios petroleros Nueva York, Estados Unidos (12 agosto 2009).- Las reservas de crudo aumentaron nuevamente la semana pasada en Estados Unidos, más que lo previsto por los analistas, al igual que los inventarios de productos destilados, mientras que los de gasolina bajaron, según datos publicados este miércoles por el Departamento de Energía. Las reservas estadounidenses de crudo aumentaron en 2.5 millones de barriles (mb) a 352 millones en la semana finalizada el 7 de agosto, más del triple de lo anticipado por los analistas, que preveían un alza de 700 mil barriles. Estos stocks se incrementaron por tercera semana consecutiva. Las reservas de gasolina descendieron en un millón, a 211.9 mb, un poco menos que el descenso de 1.3 mb pronosticado. Ronda crudo en NY los dls. 70 Londres, Gran Bretaña (12 agosto 2009).- El petróleo sube este miércoles luego de caer inicialmente al precio más bajo del mes, en medio de preocupaciones sobre la fortaleza de la demanda antes del reporte semanal de inventarios estadounidenses. En Nueva York, el crudo ligero estadounidense para entrega en septiembre avanzaba 43 centavos, a 69.88 dólares el barril, aunque tocó un mínimo de casi 2 semanas de 68.84 dólares. El crudo Brent de Londres subía 3 centavos, a 72.49 dólares. La Agencia Internacional de la Energía (AIE) dijo en su reporte mensual del mercado que el crecimiento de la demanda mundial de petróleo será menor en 2010 a lo previamente estimado, con la evidencia de una recuperación económica mundial aún insuficiente. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/33446.html> México, en "shock financiero: SHCP José Manuel Arteaga México enfrenta el "shock financiero" más grande en 30 años por lo que en 2009 y 2010 la economía enfrentará un faltante de 780 mil millones de pesos, debido a la caída de ingresos, reconoció el secretario de Hacienda, Agustín Carstens. La cifra equivale a la cuarta parte de lo que el gobierno federal tiene presupuestado gastar para este año. Ante tal panorama, el funcionario adelantó que en 2010 el gobierno federal reducirá programas y gastos, pero sin afectar los que se destinan a combatir la pobreza. "Van a ser decisiones difíciles, porque asignaremos recursos limitados a una gran cantidad de objetivos", expresó. Ante senadores, el secretario mencionó que a final de año habrá un boquete financiero por 480 mil millones de pesos, lo que equivale a más de 4% del Producto Interno Bruto. Para 2010, la cifra será de 300 mil millones de pesos, estimó. <http://www.eluniversal.com.mx/primera/33450.html> Latinos, inquietos por retraso de la reforma migratoria J. Jaime Hernández Corresponsal WASHINGTON.— La decisión del presidente estadounidense Barack Obama de posponer hasta el año 2010 el debate de una reforma migratoria ha sido recibida entre muestras de decepción, impaciencia y desilusión entre un nutrido grupo de organizaciones defensoras de inmigrantes que ya han anunciado la calendarización de movilizaciones cívicas a partir de septiembre y octubre, a fin de conseguir que el Congreso y la Casa Blanca no prolonguen más allá de ese año la solución al problema de 12 millones de indocumentados. Además, en un

intento por mitigar el impacto de una política de seguridad que sigue separando familias y criminalizando a inmigrantes que viven bajo un continuo ambiente de persecución, distintas organizaciones ya han solicitado a la administración “una moratoria inmediata de las redadas, las deportaciones, las sanciones a patrones, una suspensión del sistema de verificación de empleo y de la detención prolongada por ofensas” migratorias.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72819.html>Caída histórica en presupuesto José Manuel Arteaga La caída dramática de la plataforma petrolera ocasionará que la economía mexicana enfrente, en 2010, un faltante de ingresos de 300 mil millones de pesos, el cual es uno de los panoramas más catastróficos para el país, informó el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, ante legisladores. El secretario de Hacienda expresó a senadores que en el transcurso del año habrá una brecha financiera de 480 mil millones de pesos, equivalente a más de 4% del Producto Interno Bruto (PIB). “Es el shock financiero más grande de México en los últimos 30 años. No se había enfrentado una caída tan grande en un año”, advirtió el funcionario. Ayer, a cuatro semanas de que el jefe del Ejecutivo entregue al Congreso el paquete económico para el próximo año, Carstens delineó el negro panorama de las finanzas públicas ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72836.html>Se aligera la caída de producción de crudo Noé Cruz Serrano Petróleos Mexicanos (Pemex) descubrió 28 pequeños campos productores entre 2008 y el primer semestre de 2009 que resultaron exitosos y de donde la paraestatal ha podido extraer 60 mil barriles diarios adicionales de petróleo y 168 millones de pies cúbicos al día de gas natural. De acuerdo con el primer informe que el renovado Consejo de Administración de Pemex (que sesiona ya con consejeros independientes) recibió de Carlos Morales Gil, director de Pemex Exploración y Producción (PEP), filial encargada de buscar y extraer hidrocarburos en el territorio nacional, estos descubrimientos evitaban que la caída de la producción del año pasado y primeros seis meses de 2009 fuera más pronunciada que la prevista por la declinación natural de los grandes yacimientos como Cantarell.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72820.html>Se reforzará el IETU, adelanta Hacienda José Manuel Arteaga El Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) será reforzado para que se continúe aplicando en el país, informó el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, a legisladores. “El IETU es un impuesto que nos ha funcionado muy bien y creo que lo debemos reforzar”, dijo el funcionario federal.. Diversos sectores empresariales han manifestado su inconformidad con este gravamen que empezó a operar en 2008, por lo que han pedido su desaparición del sistema fiscal. Ayer, al participar en las audiencias “Evolución de la crisis económica y las medidas emergentes para enfrentarla que deben considerarse en la agenda legislativa”, en el Senado de la República, Carstens dijo que el IETU ha permitido que aquellos contribuyentes que no pagan ISR realmente lo paguen.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72825.html>El apoyo a industria evitó la pérdida de 10% de empleos David Aguilar Juárez Enviado VILLA DE REYES, SLP.— Con la política de ayudar económicamente a empresas del sector industrial en México fue posible evitar que se perdiera 10% de los empleos, dijo el presidente Felipe Calderón, durante la inauguración de la planta de transmisiones de General Motors México. “Se han dado más de 50 mil millones de pesos de apoyo a empresas en México, de los que 43 mil correspondieron a líneas de crédito de la banca de desarrollo para empresas del sector automotriz. Con ello evitamos que se despidieran a 400 mil trabajadores”. Explicó que no sólo fue la disponibilidad de los recursos para las empresas, sino que además hubo buenas negociaciones entre sindicatos, empresas y gobierno federal. “Cada uno puso una tercera parte de los sueldos para evitar los despidos”, declaró. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72829.html>La producción industrial cae 10.6% durante junio Ixel Yutzil González La actividad industrial registró una caída de 10.6% en el sexto mes de 2009, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De esta manera, la industria cayó por onceava ocasión desde que inició la recesión en el segundo semestre de 2008. Respecto a mayo pasado, la producción industrial disminuyó 0.87%, de acuerdo con las cifras desestacionalizadas del INEGI. En junio, el sector manufacturero siguió mostrando la mayor afectación, al reportar una caída anual de 15.2%, peor que lo observado en la crisis de 1995. En su comparación mensual, cifras desestacionalizadas indican que la producción de la industrias manufacturera se redujo 1.23% en junio de este año, con relación a mayo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72833.html>Pensiones, una carga más para gobiernos municipales José Manuel Arteaga El pago de pensiones que tienen que realizar los municipios representa una bomba de tiempo adicional para estos gobiernos, según reportes de calificadoras. Esta contingencia fiscal se vuelve un factor que limita la calidad crediticia de las alcaldías, con lo cual su capacidad para conseguir un crédito se limita. El impacto financiero es igual para grandes municipios, como para algunos más modestos. Algunos se salvan porque son respaldados financieramente por el ISSSTE, el cual se encarga del pago de pensiones, como el municipio de Los Cabos. Otros ayuntamientos también reciben apoyos de los sistemas de seguridad social estatal.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72841.html>Las bolsas del mundo pierden más de 1% Ixel Yutzil González Los mercados financieros internacionales operaron en terreno negativo durante la sesión de ayer martes, ante la cautela que generó la perspectiva de que la recuperación de la economía global ocurrirá de forma gradual, y en espera a la opinión de la Reserva Federal a este respecto en su reunión de hoy. Así, el índice Dow Jones retrocedió 1.03%, a 9 mil 241.45 unidades, mientras que las bolsas europeas cayeron también más de 1%. El Dax de Alemania se redujo 2.44%, el CAC Francia 1.38% y el FTSE-100 de Reino Unido tuvo una caída de 1.08%. Los inversionistas temieron que las ganancias reportadas previamente por los mercados financieros podrían verse mermados si la economía real no muestra nuevos y mayores signos de fortalecimiento. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/12/bancos-deberan-aumentar-reservas-credito-consumo-cnbv>Bancos deberán aumentar reservas de crédito al consumo: CNBV La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) dio a conocer hoy la nueva metodología para calificar la cartera de crédito al consumo de los bancos, a fin de que la estimación de reservas preventivas refleje, con base en el entorno actual, la pérdida esperada de 12 meses. Con la aplicación de estas disposiciones, publicadas en el Diario Oficial de la Federación, los bancos deberán sumar unos \$15,000 millones a su actual nivel de reservas correspondientes a su cartera de crédito al consumo, tal como lo había adelantado el presidente de la comisión, Guillermo Babatz. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/12/bmv-sub-medio-cautela->

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/12/bmv-sub-medio-cautela->

fedBMV sube en medio de cautela por Fed La Bolsa Mexicana de Valores subía este miércoles impulsada por los títulos de la telefónica América Móvil, pero en un mercado cauteloso a la espera del comunicado de la Reserva Federal estadounidense tras su reunión de política monetaria. El principal índice de la bolsa, el IPC, sube 0.82% y cotizaba en 28,027.64 puntos. Las acciones de la gigante celular América Móvil, las de mayor peso en el IPC, ganaban 1.28%, a 29.34 pesos, mientras que sus ADR en Nueva York sumaban 0.90%, a 44.95 dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/11/mayor-inflacion-salvaria-finanzas-publicas-mexico-moodys> Mayor inflación salvaría finanzas públicas en México: Moody's Generar una mayor inflación a través de una elevación de precios y tarifas públicas podría ser la fórmula para salvar las finanzas públicas de México en el corto plazo, y evitar recortes, mayores impuestos o ampliar el déficit, de acuerdo con Moody's Economy.com. El director para América Latina de Moody's Economy.com, Alfredo Coutiño, afirmó que con una mayor inflación, el gobierno mexicano podría solucionar su problema fiscal de este año y le daría tiempo para preparar una profunda reforma tributaria para el próximo año. De esta manera, agregó, el gobierno mexicano podría sorprender nuevamente a los mercados este año no solamente reconfirmando su disciplina sino incluso entregando cuentas fiscales mucho mejores que lo aprobado. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/12/precio-petroleo-podrian-agravar-recesion-shcp> Precio del petróleo podría agravar la recesión: SHCP La caída de la producción y los precios del petróleo podrían precipitar a México a su recesión más grave en 30 años, advirtió el miércoles el secretario de Hacienda Agustín Carstens. La producción ha bajado durante todo este año y podría caer 4.9% en el 2010, dijo Carstens. Los ingresos petroleros financiaron el 40% del presupuesto mexicano el año pasado. El gobierno protegió esos ingresos al fijar precios de 70 dólares el barril. Pero esas garantías no rigen en el 2010, dijo Carstens ante el Senado el martes. Pronosticó que el precio de exportación en el 2010 será de 53 dólares el barril. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/12/bid-estima-que-remesas-caeran-11> BID estima que remesas de AL caerán 11% La cantidad de dinero que inmigrantes envían hacia América Latina disminuirá 11% en el 2009 a medida que la recesión mundial reduce las oportunidades de empleo, pronosticó un estudio divulgado hoy por el diario The Wall Street Journal. La baja proyectada a U\$62,000 millones este año, de los U\$69,000 millones del año pasado, marca el primer descenso global de remesas a la región desde que el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) comenzó a realizar el seguimiento de los flujos de dinero hace una década. Según el periódico, las remesas se ubicarán en un nivel visto por última vez en el 2006. Unos cuatro millones de personas en toda AL y el Caribe recibirán menos dinero de sus familiares en el extranjero, reveló el estudio encargado por el BID y que será publicado completo este miércoles por Diálogo Interamericano, un comité de asesores de Washington. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/12/banamex-preve-que-pib-mexico-caera-105> Banamex prevé que el PIB de México caerá 10.5% El gobierno mexicano proyecta un descenso de 10.4% en el Producto Interno Bruto (PIB) del segundo trimestre a tasa anual, una de las peores caídas en la historia económica reciente del país. Las cifras definitivas del comportamiento del PIB del periodo abril-junio se difundirán el 20 de agosto. Banamex, unidad mexicana de Citigroup, destacó en un reporte que la actividad industrial cayó 10.6% en junio, mayor al que tenía proyectado pero en línea con lo esperado por el resto del mercado, lo que tendría un sesgo más negativo en su cálculo del PIB. "No se registró la mejora que preveíamos con respecto a mayo", dijo Banamex. "El resultado de la producción industrial apunta hacia una contracción anual del PIB en el segundo trimestre mayor a 10.5% de nuestro pronóstico", agregó. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/12/pide-se-cruzada-aumentar-competitividad> Pide SE cruzada para aumentar la competitividad El secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, exhortó a realizar una cruzada para aumentar la competitividad del país, porque de lo contrario "nos vamos a quedar atrás". Durante las audiencias públicas sobre la evolución de la crisis económica que se realizan en el Senado de la República, el funcionario calificó de "impostergable" aumentar la competitividad del país a través de la mejora regulatoria y la armonización de normas. A una semana de la puesta en marcha del portal "tuempresa.gob", el gobierno federal tiene inscritos a cerca de 6,000 emprendedores con la intención de abrir su empresa, informó el secretario de Economía <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/11/mexico-ultimo-sitio-uso-banda-ancha-ocde> México, último sitio en uso de banda ancha: OCDE México es el país con menor penetración de banda ancha, de los 30 países que integran la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), con 5.4 millones de usuarios de este servicio al cierre de junio del 2008. De acuerdo con el Communications Outlook 2009, elaborado por la OCDE, en México por cada 100 habitantes sólo hay 5.16 usuarios de Banda Ancha, muy por debajo de los 24.73 y 28.19 usuarios en Estados Unidos y Canadá, respectivamente. En tanto, en cuanto a la capacidad de conexión, la oferta "superior" en Banda Ancha más baja entre los operadores de telecomunicaciones de los países de la OCDE era de Telmex con 2 Megabit en septiembre del 2008, mientras que el promedio de los países adheridos a la OCDE es de 32 Mbits. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/df/2009/08/12/gdf-promovera-proyecto-ciencia-tecnologia> GDF promoverá proyecto de ciencia y tecnología El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, adelantó que en septiembre promoverá en la Asamblea Legislativa el primer proyecto presupuestal de Ciencia y Tecnología 2009-2012. Al presentar la semana de la ciencia y la Innovación 2009, que se realizará del 21 al 25 de septiembre, señaló que las inversiones en estas materias deben ser multianuales, toda vez que no pueden funcionar en un año. Acompañado por autoridades académicas, indicó que es importante plantearse la inversión que debe hacerse para lograr resultados en el corto y el largo plazos, toda vez que la ciencia siempre está en tensión por la situación presupuestal y no se piensa en lo que podría ocurrir dentro de cinco o 20 años. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/internacional/2009/08/12/deficit-comercial-eu-sube-us27010-millones-junio> Déficit comercial de EU sube a US\$27,010 millones en junio Washington.- El déficit comercial estadounidense se amplió a US\$27,010 millones en junio, ante el primer incremento de las importaciones en 11 meses de la mano de un alza en el precio del petróleo, mostró el miércoles un informe oficial. Los analistas consultados esperaban que el déficit se ampliara a US\$28,500 millones, pero una demanda extranjera más sólida por los bienes y servicios estadounidenses compensó parte del impacto del alza en el precio del petróleo en el saldo comercial. Tanto las exportaciones como las importaciones se mantuvieron bastante por debajo de los niveles de un año atrás, antes del inicio de la crisis financiera

que afectó gravemente el comercio internacional. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/12/index.php?section=economia&article=024n1eco>México, ante el shock financiero más grave en 30 años: Carstens El secretario de Hacienda, Agustín Carstens, advirtió que México enfrenta el “shock financiero” más grande de cuando menos los últimos 30 años, y por ello el gobierno propondrá un paquete económico para 2010 basado en más impuestos y un endeudamiento “moderado”, a fin de hacer frente a un faltante de 300 mil millones de pesos para financiar el presupuesto. Se deberán tomar decisiones “difíciles”, recalcó el funcionario. Al participar en la primera de las tres audiencias públicas sobre la crisis económica, organizadas por el Senado de la República, el funcionario no quiso especificar ante los legisladores que le preguntaron de manera directa si entre las “medidas de ingreso y de administración tributaria” que anunció se incluye incrementar el IVA en medicinas y alimentos y eliminar el subsidio a las tarifas de energía eléctrica.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/12/index.php?section=economia&article=024n2eco>Alto en el camino para corregir el rumbo económico, demanda el rector Narro Robles Andrea BecerrilEl rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, propuso ante representantes del gobierno, el sector privado, la academia y el Congreso de la Unión que se haga “un alto en el camino” y se busquen los consensos necesarios para corregir el rumbo económico, porque “no se puede dar continuidad a esquemas que no producen bienestar para la mayoría”. Frente al secretario de Hacienda, Agustín Carstens, y al participar en la audiencia pública La evolución de la crisis económica y las medidas emergentes para enfrentarla que deben considerarse en la agenda legislativa, el rector destacó que en el nuevo modelo debe jugar un papel primordial la educación y la investigación. La educación es “la inversión más redituable para cualquier sociedad, es un bien público social y debe ser un derecho fundamental de todo ciudadano”, subrayó.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/12/index.php?section=economia&article=025n2eco>Inegi: la actividad industrial cae 10.6% en junio; desplome no visto en 75 años Juan Antonio ZúñigaLa actividad industrial de México registró una caída anual de 10.6 por ciento en junio de este año, con la cual el sector cerró el primer semestre de 2009 con un desplome de 10.7 por ciento respecto del nivel en que estaba en el mismo periodo del año pasado; una caída sin precedente en 75 años, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).La producción manufacturera, el principal y más dinámico componente de la actividad industrial, registró en junio un derrumbe anual de 15.2 por ciento, para terminar la primera mitad del año con un hundimiento 15.1 por ciento abajo del volumen de la producción que generó en el primer semestre de 2008. <http://www.jornada.unam.mx/2009/08/12/index.php?section=economia&article=028n1eco>

EU devuelve a México 2.4 millones de dólares producto de fraude a Pemex San Antonio, 11 de agosto. La oficina de Migración y Aduanas de Estados Unidos entregó hoy a una delegación del gobierno de México, integrada por la Procuraduría General de la República y el Servicio de Administración Tributaria (SAT), 2.4 millones de dólares provenientes del fraude que la empresa Trammo Petroleum Inc. cometió en perjuicio de Petróleos Mexicanos (Pemex). El titular del SAT, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, refirió en conferencia que el destino de estos recursos aún está por definirse, pues falta precisar si el resarcimiento se hará al gobierno mexicano vía Tesorería de la Federación o directamente a la tesorería de Pemex.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/12/index.php?section=sociedad&article=036n1soc>Habrá desplome mundial del PIB y desempleo por cambio climático Los países en desarrollo enfrentarán desastres naturales, pérdida de productividad agrícola, San Diego, Cal., 11 de agosto. El cambio climático ocasionará pérdidas de 15 por ciento del producto interno bruto (PIB) mundial y reducción de empleos, ya que se alterará el patrón de cultivos, sobre todo en los países en desarrollo, y se afectará la productividad en los sectores de manufactura y agropecuario, señalaron especialistas en el taller Cambio climático: retos y oportunidades para México. Las naciones que se verán beneficiadas con este fenómeno mundial serán las industrializadas, mientras que los efectos negativos los vivirán los países en desarrollo, los cuales enfrentarán desastres naturales, pérdida de productividad agrícola y temperaturas extremas, advirtieron.